

Expansión

ECONOMÍA

Hacienda recauda 2.889 millones por lucha contra el fraude hasta marzo, un 13,5% más



El ministro de Hacienda y Administraciones Públicas, Cristóbal Montoro. EFE

POR EP Actualizado: 10/06/2015

Esta recaudación marca una "cifra histórica en España", según ha indicado el ministro de Hacienda, Cristóbal Montoro. Durante la sesión de control al Gobierno en el Pleno del Congreso, el portavoz socialista de Hacienda, Pedro Saura, ha preguntado al ministro si "cree que es una buena medida de lucha contra el fraude que los defraudadores puedan evitar que se publique su nombre en una lista si pagan la deuda".

En su primer turno de réplica, Montoro ha asegurado que la cifra de recaudación por lucha contra el fraude en el primer trimestre del año ha sido "incluso mejor" que entre enero y marzo de 2014, cuando ya se obtuvo una "cifra récord".

En concreto, la Agencia Tributaria ha recaudado 2.889 millones de euros, un 13,5% más y la "mayor cantidad de la historia en un primer trimestre". Estos resultados continúan con la senda de "cifras récord" de la legislatura, en la que la hacienda pública ha ingresado 37.674 millones de euros por lucha contra el fraude, de los que 2.300 millones se recaudaron el pasado año.

Fecha máxima para pagar y no aparecer en la lista

A renglón seguido, el titular de Hacienda ha recordado que en la reforma de la Ley General Tributaria propuesta por el Gobierno y que ya se está tramitando en el Congreso, se introduce una modificación para dar una "fecha máxima" a los deudores tributarios para pagar su deuda si no quieren aparecer en un listado público, fecha que en el caso de los defraudadores coincide con el momento en que se dicte una sentencia condenatoria en firme.

"Cuando el deudor o el defraudador haya pagado lo que debe, el objetivo de la Agencia Tributaria se habrá cumplido, y no tendrá sentido dar publicidad a unos hechos ya reparados. Así seguimos las indicaciones del Consejo General del Poder Judicial (CGPJ) y del Consejo de Estado", ha explicado.

En este sentido, Montoro ha insistido en que de esta manera se trata de evitar que la publicación de un listado de morosos y defraudadores suponga "un recargo de las penas que deben soportar" por el fraude que hayan cometido y que "inunde las áreas de privacidad, tal y como advierten los informes consultivos" del proyecto de ley.

En cualquier caso, el ministro ha insistido en que "ningún Gobierno de España había llevado a cabo" una medida de estas características, que tiene como fin último "reforzar la eficacia de las actuaciones" de lucha contra el fraude tributario.

¿Dónde está la lista de defraudadores?

Sin embargo, Pedro Saura ha replicado que desde que Montoro ocupa el Ministerio de Hacienda "la conciencia fiscal de los españoles está por los suelos", tal y como señala el Instituto de Estudios Fiscales.

Incluso ha llegado a acusar a Montoro en varias ocasiones de haber "engañado a los españoles" al prometer "durante dos años y medio" la publicación del listado de defraudadores y proponer finalmente una lista de "defraudadores condenados que no hayan podido pagar o avalar su condena".

"No tiene usted solución, ha vuelto a engañar a los ciudadanos. Les ha dicho una cosa y ha hecho otra. El que tenga dinero, podrá pagar su indulto. Para el que tiene recursos, amnistía fiscal", ha espetado el diputado socialista.

Por eso, Saura considera que Montoro debe "irse del Gobierno" o "ser cesado" el próximo viernes. "Lo suyo no es de chapa y pintura, lo suyo es estructural. Lo último de la legislatura es un timo que no es el de la estampita, sino el del trilero. De trilero fiscal de tomo y lomo", ha zanjado, reclamando que se publique el listado de los beneficiarios de la 'amnistía fiscal' y del resto de defraudadores.

En su último turno, Montoro ha replicado que "si alguna vez" se produce su cese probablemente "no dé plena satisfacción" a Pedro Saura, que "se va a quedar sin la cantinela de su vida". "¿Qué va a hacer sin mí? Ésta sería una cuestión que debería plantearse vitalmente, no en términos políticos", ha ironizado.